Mesdames, Messieurs, Chers Amis,

Une nouvelle année débute... et avec elle, notre traditionnelle cérémonie des vœux au cours de laquelle je vous vois toujours aussi nombreux et croyez moi, j'en suis très heureux.

En effet, ces moments de partage et de convivialité organisés afin de vous réunir, élus, habitants, partenaires, collaborateurs et amis, sont à mes yeux des moments privilégiés en ces moments quelque peu agités où les tensions se font ressentir de part et d'autre. J'aimerai en profiter pour saluer l'engagement incommensurable de nos forces de l'ordre qui remplissent au quotidien leurs missions avec courage et abnégation.

Permettez-moi maintenant de saluer chaleureusement les personnalités qui ont bien voulu se joindre à nous ce soir, ainsi que toutes les personnes qui à un titre ou à un autre, représentent les relations quotidiennes de notre collectivité :

#### Je pense à :

- Monsieur Pascal BRINDEAU, Président de la Communauté d'Agglomération Territoires Vendômois, Maire de VENDÔME, Conseiller Départemental,
- Madame Florence DOUCET, Conseillère Départementale,
- Monsieur Guy MOYER, Maire de MONTOIRE,
- Monsieur Jean-Claude SEGUINEAU, Maire de SAVIGNY,
- Monsieur Laurent GAUTHIER, Maire de ST ARNOULT,
- Monsieur Gérard MÉRY, Maire de BONNEVEAU, et sa 1ère Adjointe Sonia GRASTEAU,
- Monsieur Jean-Claude GERBAULT, Maire de CELLÉ,
- Monsieur Bernard DAUVERGNE, Maire de FONTAINE LES COTEAUX,
- Monsieur Pierre DERELLE, représentant Monsieur le Maire de FORTAN,
- Monsieur Aimé HOUDEBERT, Maire de VILLAVARD,
- Madame Madeleine VILLALTA, représentant Monsieur le Maire de TROO,
- Monsieur Henri ROULLIER, Président du Syndicat d'Eau et Maire Adjoint de MONTOIRE,

#### Et notre ami voisin sarthois:

Monsieur Jacques LACOCHE, Maire de BESSÉ SUR BRAYE,

# Nos partenaires:

- Maîtres BERTHELOT et LEMOINE, Notaires à MONTOIRE,
- Le Major BULIDON de la Communauté de Brigade de Gendarmerie,
- Le Capitaine Sébastien LELAND, Chef de centre de secours de MONTOIRE,
- Le lieutenant Grégory JANVIER, du centre de 1ère intervention de SOUGÉ ainsi que son équipe de sapeurs,
- L'Adjudant-Chef de COUTURE, Thomas NICAUD,
- Mesdames et Messieurs les Présidents d'associations,

## Nos amies de la presse :

- Laurence GUIBOUX, de l'Echo de la Vallée du Loir,
- Jocelyne PAVIE, de la Nouvelle République,
- Monsieur et Madame CAMPION, du Mille Pattes,
- Madame et Monsieur les représentants de l'Echo de Vibraye,

### Discours Vœux SOUGÉ - 2019

Poursuivons avec la présentation du bilan de nos plus importantes opérations de l'année 2018, année que je qualifierai de dense, intense et pétulante.

En effet, une fois encore, notre seule ambition n'aura été portée que par l'envie de voir SOUGÉ, poursuivre sa métamorphose engagée depuis plus de 20 ans maintenant, au bénéfice de l'ensemble de ses contribuables, particuliers et entrepreneurs, qui ont fait le choix de s'installer sur notre commune. A ce titre, je tiens à remercier les 25 nouvelles familles qui sont venues s'installer à SOUGÉ en 2018 dont 18 en résidences principales et 7 en résidences secondaires. Je sais qu'un certain nombre d'entre eux n'ont pu être présents ce soir et qu'ils en sont désolés mais qu'ils sont d'ores et déjà très attachés à leur village.

2018, aura vu le renforcement du réseau électrique de la rue de la Poste et du lieu-dit des Marais, décidés par ENEDIS et réalisés sous maîtrise d'œuvre et d'ouvrage du SIDELC. Pour ce qui nous concerne, nous en avons profité pour faire effacer les réseaux Telecom et d'éclairage public ainsi que remplacer les luminaires existants et revoir leur disposition.

Ont suivis des travaux d'effacement des réseaux et de rénovation d'éclairage public, rue Ronsard.

Ces deux opérations ont bénéficié à la fois d'une subvention du Conseil Départemental de Loir-et-Cher au titre de la Dotation de Solidarité Rurale 2018, laquelle s'est élevée à 24 000 € et d'une aide du SIDELC pour le remplacement des équipements d'éclairage public et l'installation de lampe Led.

En matière de bâti, nous avons engagé de nouveaux travaux de réhabilitation sur l'atelier municipal (Restauration de la toiture en partie Est, réfection moderne associant bois et minéral des façades Sud et Ouest). Travaux pour lesquels il nous a été attribué une subvention de 22 153 € de l'Etat au titre de la DETR 2017.

Nous avons également lancé la construction d'une annexe à la salle des fêtes. Les travaux devraient se voir achevés d'ici peu, je l'espère.

Enfin, nous avons régularisé la situation acoustique de la salle de motricité de l'école maternelle et du préau de l'école primaire qui laissait à désirer et pour laquelle nous avons obtenu une subvention de l'ARS à hauteur de 33 % et une subvention de la Communauté d'Agglomération au titre du Fonds d'Aide Communautaire aux Investissements Locaux à hauteur de 20 %.

A également été mené le projet d'aménagement du Parc Robert TAHON en vue de son ouverture au public et celui de l'installation dans son enceinte, du rucher communal « Le Clos des Abeilles ». Tous deux ont été inaugurés le 8 septembre dernier, seule inauguration portée par la commune depuis 1995 et pour laquelle ont été invités les financeurs, tous les conseillers municipaux depuis 1995, les artisans et bénévoles ayant collaboré sur les deux projets et assistant au quotidien la municipalité, les membres actifs de notre CCAS et tous les Présidents de nos associations communales.

Ces deux opérations ont été rendues possibles grâce à deux subventions ; la première obtenue auprès du Conseil Départemental de Loir-et-Cher dans le cadre de la Dotation Départementale d'Aménagement Durable 2018 au titre de laquelle nous avons obtenu 14 600 € pour le parc, la seconde obtenue auprès de la Région Centre Val de Loire pour le rucher et qui s'élève à la somme de 11 520 € pour 3 années de fonctionnement.

La commune de SOUGÉ a ainsi pu se greffer au programme national « Abeille, sentinelle de l'environnement » porté par l'Union Nationale des Apiculteurs de France afin de sensibiliser nos administrés et nos écoliers, apiculteurs en devenir, au rôle prépondérant de l'abeille dans nos écosystèmes pour mieux la protéger.

2018 aura vu aussi la réalisation de la 3<sup>ème</sup> phase d'aménagement sécurité de la RD 917 en agglomération, laquelle a fait l'objet d'une longue réflexion en partenariat avec le Conseil Départemental de Loir-et-Cher et nos consultant et maître d'œuvre, quant aux dispositifs à mettre en œuvre pour abaisser encore la vitesse ; réflexion longue mais efficace puisque les objectifs sont atteints.

## Discours Vœux SOUGÉ - 2019

Enfin, 2018 aura vu se finaliser notre nouveau site Internet communal. A ce titre, je tiens à remercier vivement et sincèrement Monsieur Philippe LECOMTE, administré sougéen, concepteur de site Web, qui a souhaité mettre gracieusement ses compétences au service de la commune en partenariat avec celles de notre collaboratrice dévouée, Patricia, que je remercie également. Je mesure la chance dont a bénéficié la commune à ce titre au regard des nombreuses heures engagées bénévolement par tous deux pour mener à bien ce support de communication, indispensable à notre quotidien. A ce titre, je laisserai un peu plus tard, la parole à Philippe, pour une présentation du site et de celui qu'il a mis en place tout aussi gracieusement au bénéfice de nos associations, commerçants et artisans, de sa propre initiative en complément du notre.

Je vous ferai grâce et passerai sur toutes les règlementations nouvelles et réformes qui accompagnent notre quotidien dont les mises en œuvre accaparent nos services. Je pense au règlement général de protection des données, à la nième réforme des marchés publics, du prélèvement à la source et j'en passe...

Parlons désormais de 2019 qui est déjà partie sur les chapeaux de roue et au cours de laquelle nous envisageons de restaurer le logement communal situé 36, rue de la mairie, de construire une maison d'habitation rue des Tanneurs afin d'accueillir une nouvelle famille, de poursuivre l'effacement des réseaux rue de l'Air Gué et rue de la Gandonnerie, de profiter des renforcements de réseaux programmés par ENEDIS via le SIDELC pour effacer le réseau Telecom à la Valleterie et au hameau de Villée, de lancer grâce au legs de Madame Colette NIVAULT, une nouvelle tranche de travaux pour la restauration intérieure de l'église Saint-Quentin afin de respecter ses dernières volontés. Et enfin, poursuivre nos investigations en matière de recherche de subventions pour la mise en place d'un plateau multisports sur notre commune avant fin 2019, destinés à nos jeunes administrés et nos écoles.

En voilà terminer pour la commune. Parlons désormais, Territoires Vendômois avec le lissage des compétences :

- Qui nous amène à récupérer l'espace public numérique dont nous maintiendrons le fonctionnement grâce aux bénévoles. A ce titre, merci à Martine, Marie-Françoise, Elisabeth et Françoise;
- Qui nous amène également à récupérer la voirie de bourg à bourg, communautaire depuis 2 ans, ce que j'approuve;
- Et enfin qui nous amène à récupérer le local de la boucherie et son logement, lesquels devront faire l'objet d'une réflexion quant à leur devenir.

J'en viens enfin aux remerciements.

Merci à tous ceux qui participent à la vie de notre commune : en premier lieu notre personnel communal à savoir Patricia, Sylvie, Isabelle, Jean-Claude et Dominique. Merci à nos artisans et commerçants qui apportent vitalité à notre SOUGÉ. Merci aux membres du Centre Communal d'Action Sociale. Merci aux associations et à leurs membres qui participent au dynamisme de notre village avec une pensée toute particulière cette année pour le comité des fêtes et leur nouvelle activité « pétanque ». Merci également à nos pompiers et à ce titre comme tous les ans malheureusement depuis quelques années, je fais un appel aux bonnes volontés qui voudraient bien les rejoindre afin d'étoffer l'équipe en place. Merci à Messieurs Marc GRANDIOUX et Yannick CHAUSSON qui participent aux prélèvements autorisés des ragondins ou des cormorans, voire les deux sur le plan d'eau communal et la lagune. Merci aux organisateurs du Rallye Cœur de France. Et enfin, merci à tous ceux, qui au quotidien, nous accompagnent, dans nos différentes missions et obligations.

Je termine au nom de mon équipe municipale, par vous présenter, tous nos vœux de bonheur et de prospérité pour 2019.

Que cette nouvelle année soit heureuse et puisse nous apporter paix et sérénité;

Qu'elle nous remplisse de joies, petites et grandes ;

Qu'elle nous préserve toutes et tous des tourments et des difficultés de la vie ;

Que chacun d'entre nous voit en cette nouvelle année l'accomplissement de ses projets et, pourquoi pas, de ses rêves.

Merci de votre attention et bonne soirée à tous!